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ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ 
 

Магистерская диссертация состоит из общей характеристики работы, 
введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы, в 
котором 39 позиций. Общий объем работы – 68 страниц. 

Ключевые слова: ЭТИКЕТ, РЕЧЕВОЙ ЭТИКЕТ, РЕЧЕВЫЕ ФОРМУЛЫ 
ЭТИКЕТА, СИТУАЦИИ ОБЩЕНИЯ, СИТУАЦИИ ЭТИКЕТНОГО 
ОБРАМЛЕНИЯ, СИТУАЦИИ ОСНОВНОЙ ЧАСТИ ОБЩЕНИЯ, ОБУЧЕНИЕ 
РЕЧЕВОМУ ЭТИКЕТУ, ЗАДАНИЯ И УПРАЖНЕНИЯ. 

Актуальность работы обусловлена необходимостью 
совершенствования у студентов-инофонов культуры речевого поведения. 

Объект исследования – процесс обучения студентов-инофонов, 
связанный с активизацией в речи формул речевого этикета русского языка. 

Предмет исследования - методическая система обучения студентов-
инофонов активному и сознательному использованию в своей речи формул 
речевого этикета. 

Цель исследования – систематизация и описание речевых ситуаций и 
формул речевого этикета в пьесе-сказке С. Я. Маршака «Двенадцать 
месяцев» и создание на этом материале системы заданий для 
совершенствования умений использовать формулы речевого этикета 
студентами-иностранцами. 

Обучение речевому этикету, целесообразно проводить с учётом таких 
этапов, как ознакомление, тренировка и применение. При этом используются 
следующие способы и методические приёмы обучения: драматизация, 
ролевая игра, моделирование ситуаций, обсуждение проблемных речевых 
ситуаций, анализ художественного произведения, составление собственных 
высказываний с использованием формул речевого этикета. 

Обучение речевому этикету предполагает развитие у студентов 
определённых умений и навыков. Это умение выбирать нужную речевую 
формулу для выражения приветствия, благодарности, извинения, сожаления 
с учётом ситуации общения и особенностей собеседника; умение 
поддерживать общение, строить диалог с использованием средств речевого 
этикета; навыки владения нормами неречевого поведения (адекватное 
понимание и использование жестов, мимики, телодвижений). 

Разработанные задания и упражнения, большая часть которых основана 
на языковом материале пьесы-сказки С. Я. Маршака, прежде всего 
ориентированы на студентов-китайцев. Расположение заданий в каждой теме  
осуществляется в соответствии с тремя этапами обучения речевой культуре 
(ознакомление, тренировка, применение). 
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GENERAL DESCRIPTION OF THE STUDY 

 
 

Master thesis consists of General description of work, Introduction, three chapters, 
Conclusion, References.  
Key words: ETIQUETTE, SPEECH ETIQUETTE, SPEECH FORMULAS OF 
ETIQUETTE, SITUATIONS OF COMMUNICATION, SITUATIONS OF 
ETIQUETTE BORDER, SITUATIONS OF ESSENTIAL PART OF 
COMMUNICATION, TRAINING OF SPEECH ETIQUETTE, TASKS AND 
SPEECH EXERCISES. 

The actuality of the study is defined by the need to improve the verbal 
behavioral culture of foreign students.  

Object of research is the process of foreign students’ training, associated 
with the activation of Russian speech etiquette clichés.  

Subject of research is a methodological system of training foreign students 
to actively and consciously use  speech etiquette clichés.  

Aim of the study is to classify and describe speech situations and speech 
etiquette formulas in S. Marshak’s play-fairy-tale "Twelve months" and to create 
the exercise system based on this material to improve speech skills of foreign 
students and their ability to use  speech etiquette clichés. 

When teaching speech etiquette, such steps as introduction, training and 
application should be taken. The following tecniques and methodological 
approaches of education are used: dramatization, role-playing, simulations, 
discussion of problematic speech situations, the analysis of the artistic work, 
making up own utterances with etiquette speech formulas.  

Speech etiquette training involves the development of specific skills. It is the 
ability to choose correct formulas expressing  greetings, gratitude, apology, regret 
and taking into consideration the situation of communication and person’s 
characteristics; the ability to communicate, make a dialogue with speech etiquette 
clichés; skills of nonverbal conduct standards use (adequate understanding and use 
of gestures, facial expressions, body movements). 

The exercises, mostly based on the language material of S. Marshak’s play-
fairy-tale, are primarily aimed at Chinese students. Exercises location in each topic 
is carried out in accordance with the three phases of teaching speech culture 
(introduction, training, application).   

 


